

Le Courrier du Loiret, 31 janvier 2013

Jeunes Agriculteurs
Défendre l'avenir du métier

Vendredi 25 mai, les Jeunes Agriculteurs du Loiret tenaient leur assemblée générale à la salle du Pavillon, plus motivés que jamais pour défendre et promouvoir leur métier.

Le syndicat des Jeunes Agriculteurs du Loiret compte 135 adhérents et sympathisants qui étaient invités à participer à leur assemblée générale à Beauce-la-Rolande. Au premier rang de l'assemblée siégeaient aussi un sénateur, Jean-Pierre Sueur, une députée, Marianne Dubois et le président de la FDSEA, syndicat ami, Michel Masson. Agriculteur à Beauchamps-sur-Huillard et président des JA, Jean-Willém Coppoolse a en préambule rappelé le contexte général de l'année écoulée avec la volatilité des marchés et des charges en hausse. Le syndicat s'est donné pour missions de favoriser l'accès au métier d'agriculteur, de représenter et défendre les jeunes agriculteurs et de promouvoir la profession. Les JA ont également participé à des actions au cours de l'année en soutien à la reprise de Doux et aux éleveurs, une manifestation pour exprimer leur ras-le-bol devant la surcharge administrative et des manifestations plus festives comme le concours de labours, un speed dating.

Au chapitre installations, le syndicat enregistre la participation à des forums d'information, une centaine d'entretiens au point info et 24 installations aidées en 2012.

Pression foncière et industrialisation

La pression qui s'exerce de plus en plus sur les terres agricoles grignotées par la progression de l'urbanisme, la construction de zones industrielles et de nouvelles infrastructures routières fait peser une menace sérieuse sur la profession. Selon les calculs, 70.000 hectares seraient ainsi perdus pour l'agriculture chaque année en France, soit l'équivalent d'un département tous les dix ans.

L'autre menace pour les agriculteurs est la montée en puissance de l'industrialisation de certaines productions. Malgré tout, la motivation reste entière, les jeunes agriculteurs feront tout pour que leur métier reste un métier d'avenir.

CHRISTIAN SIRET



Le président des Jeunes Agriculteurs du Loiret, Jean-Willém Coppoolse.